
 

ECOLE ELEMENTAIRE 
1 Place de la Résistance 

19160 NEUVIC 

05 55 95 95 90 
eeneuvic@gmail.com 

Conseil d’Ecole n°3 
ANNEE SCOLAIRE 2015/2016 

 

Jeudi 23 juin 2016 
18h-20h 

Salle Arts Visuels 

  

Présents Mme GAYE, Mme BECHARIAS, M. BLONDEL, M. BARRAUD, Mme DUPUY, Mme DETOUR, Mme MOREAU, 
enseignants ; 

M. STÖHR, Maire de Neuvic 

Mme LARTIGUALT, adjointe, Mairie de NEUVIC ; 

Mme LEVEZIER, Mme CONTRE, M. PIAROTAS, Mme HOCMELLE, Mme LAJEUNIE, Mme DELANGE, 
Représentants de Parents. 

M. CHEVALIER, D.D.E.N. 

Invités Mme ROMERO, Directrice de l’Ecole Elémentaire à la rentrée 2016 

M. LABREGERE, Mmes MELLADO, MAUGEIN, enseignants nommés à la rentrée 2016 
Excusés  

OUVERTURE DE LA SEANCE : 18 heures 

 Effectifs, organisation, estimation pour la rentrée 2016 

Effectif actuel 

Au 23 juin 2016 : 110 élèves 
 

 
Mme GAYE 

M. BARRAUD 

Mme DUPUY 
M. LAFON M. BLONDEL Mme BECHARIAS 

 CP CE1 CE2 CM1 CM2 

Répartition 16 17 22 26 29 

Prévisions 

Rentrée 2016 : 116 élèves (sous réserve 117 ?) 
 

 CP CE1 CE2 CM1 CM2 

Montée automatique 25 15 17 22 26 

Maintien +1 0 0 0 0 

Départ -1 ? 0 0 -2 (-3 ?) -2 

Arrivées extérieures +2 +2 +2 +7 +3 (+4 ?) 

TOTAL 28 (27 ?) 17 19 27 (26 ?) 27 

L’école reçoit des élèves de Soursac à partir du CM1. 

Suite aux différents départs de l’école, ont été nommés sur des postes classe : Mme ROMERO (directrice), 
Mme DETOUR, Mme MELLADO et M. LABREGERE (adjoint). Se joint à l’équipe Mme MAUGEIN qui sera 
enseignante remplaçante rattachée à l’école. 

Mme ROMERO donne la répartition des classes définie par la nouvelle équipe : 
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Cycle 2 Cycle 3 

CP/CE1 Rebecca ROMERO (Directrice) CM1 Bruno BLONDEL 

CP/CE1 Laurianne MELLADO CM2 Thierry LABREGERE 

CE2 Marie-Christine DETOUR   

Mme LARTIGAULT pose la question de la présence de doubles-niveaux CP/CE1. 

Mme ROMERO explique que cette situation est imposée par le nombre importants d’élèves de CP présents 
à la rentrée. Elle précise que Mme MELLADO et elle-même travailleront ensemble pour que les deux 
classes de CP/CE1 avancent de la même manière. 

 Bilan du projet d’école 2013-2016 

M. BARRAUD rappelle le principe du projet d’école et donne les 3 orientations choisies par l’équipe 
enseignante. Un bilan est fait : 

 Améliorer l’acquisition des savoirs fondamentaux en Etude de la langue et en Mathématiques 

De nombreux efforts ont été menés dans ces deux grands domaines, le but étant d’asseoir les 
connaissances fondamentales en français et en mathématiques. 

Si, effectivement, des progrès sont à noter, les écarts se creusent au cours de la scolarité. Les dispositifs mis 
en œuvre ne sont pas suffisants (différenciation, PPRE, APC…) pour compenser les difficultés. Il en résulte 
un nombre non négligeable d’élèves qui ne valident pas les compétences de base. 

 Améliorer le parcours scolaire des élèves 

Nous n’avons pas réussi à mettre en place un document cohérent commun qui aurait pu faciliter la 
compréhension par les familles de la situation scolaire des élèves. 

De même, l’utilisation du logiciel SACOCHE (cohérence avec le second degré) s’est vite avérée inadaptée au 
premier degré. 

Par contre, des actions concrètes et variées ont été mises en place afin de permettre une meilleure liaison 
CM2/6ème. 

 Développer un parcours culturel 

Cet axe a, par contre, été largement travaillé au cours des 3 années. 

 Projets de classe 

 Défi-lecture Mini-Zinzins 

Les élèves de l’école élémentaire ont participé au défi-lecture « Mini-Zinzins » le vendredi 10 juin 2016. Les 
classes de CP/CE1/CE2 ont accueilli Isaly, illustratrice du « Magasin des souvenirs ». Yaël HASSAN, auteure 
de « Aglaé et Désiré » a annulé au dernier moment son intervention en Cycle 3 (raisons personnelles). 

Le travail sur les ouvrages de la sélection a donné lieu à des travaux dans les classes : 

- Ecriture de l’histoire de « Off » ; 

- Mise en sons de « Off » à l’aide des instruments Baschet ; 

- Ecriture de souvenirs (en lien avec « le magasin des souvenirs ») ; 

A l’instar des élèves de collège qui votent pour le « Prix des Zinzins », les élèves des écoles qui participaient 
au défi-lecture ont également décerné le « prix des Mini-Zinzins ». 

Ont été primés : 

Catégorie CP/CE1 : 
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 1er Prix: “Les vers de terre mangent des cacahuètes” (Elisa Géhin) ; 

 2ème Prix : “Le magasin des souvenirs” (Didier Jean & Zad / Isaly) ; 

 3ème Prix : “On zappe la télé” (Nathalie Charles) 

Catégorie CE2/CM1/CM2 : 

 1er Prix: “Off” (Xavier Salomô) ; 

 2ème Prix : “Aglaé et Désiré” (Yaël Hassan / Clothilde Perrin) ; 

 2ème Prix : “Par une belle nuit d’hiver” (Jean Pendziwol / Isabelle Arsemault 
 Projet « Sculptures sonores » 

Le F.I.E.P. a pu accueillir par l’intermédiaire des J.M.F. des sculptures sonores (inspirées par les Instruments 
Baschet que les élèves ont découvert en début d’année). Les élèves de l’école (ainsi que d’écoles 
avoisinantes) ont ainsi pu découvrir ces instruments originaux aux sonorités si particulières. 

Mme GAYE, à l’origine du projet, explique que les élèves ont réinvesti aussitôt les gestes qu’ils avaient 
appris lorsqu’ils ont travaillé sur les instruments Baschet. Beaucoup sont venus avec leurs parents qui ont, 
eux aussi, essayé ces sculptures sonores. 

 « Abécédaire de nos villages » (CP) : 

Mme GAYE a mené, avec l’aide d’une photographe, un projet avec sa classe de CP ayant donné lieu à la 
production d’un abécédaire. L’objectif était de faire découvrir les villages où vivent les élèves. 

Mme GAYE remercie chaleureusement l’A.C.S.E.N. ainsi que les P.E.P. pour leur aide financière. 

 Liaison CM2/6è 

- Projets communs / Portes ouvertes 

Dans le cadre de l’opération « Dis-moi dix mots », les élèves de CM2 et 6ème ont effectué une dictée 
commune contenant les 10 mots employés dans des pays francophones. 

Les élèves de CM2 ont également participé avec les élèves de 6ème au concours « Mathématiques Sans 
Frontière ». 

Dans le cadre du dispositif Ecole et Cinéma, les CM2 et 6ème ont assisté à la projection de « Chantons sous la 
pluie ». Cela a donné lieu à l’apprentissage de chansons et de chorégraphies du film présentées lors de la 
journée Portes Ouvertes du collège, le 24 mai. 

- Conseil Ecole Collège 

Un Conseil Ecole Collège s’est tenu jeudi 11 juin au Collège. Il a permis, entre autres, de faire un point 
individuel sur les futurs 6ème avec les professeurs présents. 

M. BARRAUD rappelle que ce Conseil Ecole Collège est une réunion institutionnelle visant à permettre une 
meilleure articulation entre l’école élémentaire et le collège. Il rappelle son importance notamment dans le 
cadre du nouveau Cycle 3 (CM1/CM2/6ème) qui entre en vigueur à la rentrée 2016. 

Il précise également les limites de ce dispositif liées au manque de moyens : 

- non invitation des enseignants de CM1 ; 

- difficultés pour mettre en place des actions suivies, abouties et réellement interdegrés ; 

En effet, seules 3 réunions de 2 heures sont prévues au cours de l’année. Si cela n’empêche pas la mise en 
place de projets intéressants entre l’école élémentaire de Neuvic et le collège (grâce à la proximité), il n’en 
est pas de même pour les autres écoles du secteur accueillant des CM2 (Liginiac, Palisse). 

 Autres : 

- Permis Piéton 

Les CE2 ont passé le « permis piéton », opération menée par la Gendarmerie de Neuvic et qui consiste à 
sensibiliser les élèves aux dangers de la route lorsqu’on est piéton. 
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- Rencontre U.S.E.P. 

 10/05/2016 : rencontre « Orientation » à Neuvic pour les CM1 ; 
 24/05/2016 : rencontre « hand ball » à Ussel pour les CE2 ; 
 20/06/2016 : rencontre « athlétisme » des CP/CE1 au Stade d’Ussel avec des classes d’Ussel. 
 05/06/2015 : la rencontre « athlétisme » des CM2 au Stade d’Ussel avec des classes d’Ussel a 

été annulée à cause des intempéries. 

- Piscine 

Les CE2 ont bénéficié d’un cycle piscine (une dizaine de séances) à la piscine d’Ussel. M. LAFON et M. 
PIAROTAS (Intervenant Extérieur E.P.S.) donnent des précisions et font part des progrès réalisés par les 
élèves. Tous ont passé avec succès le test P.A.N. (test nécessaire à la pratique des activités nautiques). 

Les enseignants remercient l’A.C.S.E.N. qui paye les entrées piscine ainsi que les maîtres nageurs et la 
Mairie de Neuvic qui prend en charge les transports. 

Cette activité sera reconduite en CE2 l’année prochaine. 

Mme LEVEZIER demande si un second cycle peut être mis en place au cours de la scolarité à l’école 
élémentaire. 

Mme ROMERO précise que cela a été évoqué lors de son entrevue avec M. le Maire. Si cela ne peut être 
mis en place pour l’année scolaire 2016/2017 (nombre de créneaux disponibles à la piscine et financement 
des transports), cela pourra être envisagé pour la rentrée 2017/2018. 

- Journée de fin d’année 

Une demi-journée « Portes Ouvertes » va avoir lieu le vendredi 24 juin 2016, de 13h30 à 17h00. Les élèves 
des différentes classes présenteront des expositions, des chants, des poèmes, des productions, des 
diaporamas qui reprendront les moments clés de l’année écoulée. 

Compte tenu de l’état d’urgence, des mesures de sécurité vont être mises en place. La Mairie ainsi que 
l’Inspection de l’Education Nationale ont été prévenues. Un enseignant sera continuellement présent à 
l’entrée de l’école afin de veiller aux entrées et sorties. 

 Budget, achats 

 Dans le cadre du dispositif Ecole Numérique Rurale, l’école va être dotée de 2 vidéoprojecteurs 
interactifs. Cela porte à 3 le nombre de TNI ou VPI dans l’école (même si le premier TBI, qui date du 
premier plan E.N.R., n’est absolument pas performant). 
Cet équipement est financé en grande partie par l’Etat, le reste étant pris en charge par la Mairie de 
Neuvic. 

 M. BARRAUD remercie la Mairie pour les tracés de la cour ainsi que pour le rangement en bois 
construit sous l’escalier métallique de la cour. 

 Santé et sécurité des élèves 

 Plan Vigirate 

Suite aux différents événements survenus en France depuis quelques temps, des consignes strictes ont été données 
visant à permettre d’assurer une meilleure sécurité dans les écoles. 

Le P.P.M.S. a été réactualisé et une réflexion a été menée avec l’équipe autour des attitudes à adopter en cas 
d’intrusion dans l’école. La Gendarmerie a été sollicitée. 

La grille installée l’année dernière permet déjà de bloquer un peu. 

Si la classe de CE1 et la classe de CE2 ne posent pas trop de problèmes car une évacuation peut toujours être 
envisagée par la place de la Mairie, il n’en est pas de même pour les autres classes. Un confinement est alors 
recommandé. 
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 Cantine, garderie et périscolaire 

 Périscolaire 

M. BARRAUD et M. PIAROTAS font un bilan rapide des activités périscolaires de l’école élémentaire. 

M. PIAROTAS précise que le taux de fréquentation moyen est excellent (environ 95%). 

M. BARRAUD précise que le temps méridien est plus calme grâce à la prise en charge d’un groupe conséquent 
d’élèves dans des animations proposées par Mathilde DU MAS DE PAYSAC (qui assure le remplacement de Tom 
PIERRE) et Vincent PIAROTAS (les vendredis). Il souligne l’excellence des relations et la confiance réciproque entre 
l’équipe d’animation et l’équipe enseignante. 

Mme LEVEZIER regrette que le programme des activités proposées ne soit pas fourni aux familles en début de 
période comme cela avait été demandé. 

M. PIAROTAS veillera à ce qu’il soit communiqué l’année prochaine. 

 Cantine 

M. le Maire rappelle que cela fait une année que 90% des parents ont souhaité qu’Elior ne fournisse plus les repas 
pour se tourner vers le L.E.G.T.A. de Neuvic. 

Il fait part d’un courrier de la Région signalant une « augmentation significative » du coût des repas à la rentrée 2016 
(sans autre précision). 

Si la Mairie est favorable au fait de travailler avec le Lycée Agricole, il déplore : 

- le manque de réactivité : tout changement (absence, inscription d’élève, commande de pique-nique) ne peut se 
faire avant une dizaine de jours. La conséquence la plus importante est la facturation de repas non pris par les 
familles ; 

- le manque d’adaptation des repas en termes de quantités ; 

- l’augmentation des tarifs. 

Il va négocier avec la Région pour faire entrer le L.E.G.T.A. dans un cadre plus adapté à une école primaire. 

Il précise également que d’autres prestataires peuvent être envisagés, notamment le Centre Sportif de Bugeat qui 
peut livrer des repas. 

Mme LEVEZIER fait un bilan de l’observation des représentants d’élèves. 

L’aménagement du self a apporté une amélioration dans la gestion du repas en apportant plus de fluidité. Certes, il a 
été noté que certains élèves mangent trop rapidement pour sortir plus rapidement et ne font pas l’effort de goûter 
mais il revient aux familles d’éduquer leurs enfants à goûter et à prendre le temps de manger. M. le Maire précise 
d’ailleurs que des parents se sont plaints que le personnel insistait pour leurs enfants goûtent les plats proposés. 

Il est également noté qu’il y a toujours des problèmes de comportements de certains élèves. Le personnel présent 
est trop occupé à servir pour pouvoir intervenir. M. PIAROTAS, qui intervient à l’école sur la pause méridienne 
constate également ces difficultés. 

Mme LEVEZIER craint que l’augmentation des effectifs l’année prochaine n’amplifie le problème. 

 Questions diverses 

 Travaux 

 - Il y a toujours un « défaut électrique » signalé par le boîtier électrique. Pour l’instant, l’origine du problème n’a pas 
été trouvée ; 

- Tous les autres travaux sont en lien avec le D.U.E.R.P. et le rapport de visite de l’Inspecteur Santé et Sécurité au 
Travail. 

 Commande de rentrée 
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M. BARRAUD a transmis à Mme ROMERO les documents pour que les parents puissent bénéficier de fournitures 
scolaires de rentrée à des prix intéressants (via l’A.C.S.E.N.). La nouvelle équipe est favorable pour reprendre ce 
système. Elle transmettra les formulaires aux parents avant la sortie. 

Mme LEVEZIER demande si la Maison de la Presse de Neuvic peut faire une proposition d’offre. 

 Emprunts à la bibliothèque 

Mme CONTRE demande comment est géré le choix des livres empruntés à la bibliothèque. Les enseignants 
expliquent qu’ils vérifient si les livres sont adaptés. S’ils ne savent pas, Mme FANEL et M. GUILBAUD sont sollicités. 

Mais personne n’est à l’abri qu’un livre passe au travers du filtre et qu’un élève se retrouve avec un livre non adapté 
à son âge. 

 

 

Plus rien n’étant à l’ordre du jour, M. BARRAUD fait part, à l’occasion de son dernier Conseil d’Ecole, du bonheur 
qu’il a eu d’être enseignant et directeur de l’école pendant ces 13 années. Il souligne la qualité, la richesse des 
relations et la confiance qu’il a pu entretenir avec ses collègues, les animateurs, les représentants de parents, les 
élus, le personnel de service, les parents et sa hiérarchie directe. Il souhaite autant de bonheurs à la nouvelle équipe. 

 

FIN DE SEANCE : 20 heures 

 

Fait à Neuvic, le 26 juin 2016, 

 
Mme GAYE 
Enseignante 

M. BARRAUD 
Président 

Mme HOCMELLE 
Représentante de parents 

 

 

 

 


